

LA PASSION SE TRANSMET



© SDIS 49

Une passion et un engagement

96 : C'EST LE NOMBRE DE SAPEURS-POMPIERS QUI COMPOSENT ACTUELLEMENT LES TROIS CENTRES D'INCENDIE ET DE SECOURS DE BEAUPRÉAU, GESTÉ ET LA POITEVINIÈRE.

Parmi eux, 75 hommes et 21 femmes, dévoués et volontaires. Ils sont au service des habitants qui résident ou travaillent dans leur secteur d'interventions.

En 2020, près de 1 200 interventions ont été réalisées dont 77 secours à personnes, 142 secours routiers et 165 incendies.

En raison de la pandémie, deux casernes ont enregistré une diminution d'activité (- 12 % pour Beaupréau et - 16 % pour La Poitevineière). Tous les secteurs d'intervention, notamment les accidents de la circulation, sont en baisse, mais il ressort une augmentation du temps consacré à ces sorties.

Les 3 casernes



BEAUPRÉAU

Chef de centre :
Lieutenant Didier Bénéteau

Adjoint au chef de centre :
Lieutenant Bernard Charon

44 sapeurs-pompiers volontaires
dont 1 infirmière et 1 infirmier

600 interventions en 2020 :

74 accidents sur la voie publique

394 secours à la personne

78 incendies

54 opérations diverses
(tempête, inondation...)



LA POITEVINIÈRE

Chef de centre :
Lieutenant Freddy Soulard

Adjoint au chef de centre :
Adjudant Reynald Lambert

24 sapeurs-pompiers volontaires
dont 3 infirmières

293 interventions en 2020 :

32 accidents sur la voie publique

210 secours à la personne

31 incendies

20 opérations diverses
(tempête, inondation...)



GESTÉ

Chef de centre :
Lieutenant Jean-Luc Pohnu

28 sapeurs-pompiers volontaires
dont 1 infirmière

293 interventions en 2020 :

36 accidents sur la voie publique

166 secours à la personne

56 incendies

35 opérations diverses
(tempête, inondation...)

L'objectif : recruter

Etoffer les rangs des trois casernes reste un point de préoccupation. Il est constaté un vieillissement des sapeurs-pompiers volontaires et un sous-effectif, notamment en journée. « Les interventions entre 6h et 17h30 sont de plus en plus difficiles à assurer. Nous sommes conscients que nous devons recruter, dès maintenant, pour les années à venir. Une réflexion est menée avec les élus locaux, soucieux d'être à nos côtés pour construire l'avenir », indique Didier Bénêteau, chef du centre de secours de Beaupréau. La coopération des employeurs est nécessaire pour la disponibilité des effectifs en journée.

Aussi, pour concilier les activités des sapeurs-pompiers volontaires (SPV) en journée, des conventions de

disponibilité peuvent être signées entre l'employeur (privé ou public) du sapeur-pompier volontaire et le Service Départemental d'Incendie et de Secours (SDIS 49), permettant ainsi au SPV de partir en intervention et/ou en formation sur son temps de travail, selon des modalités bien définies. Mais cette option n'est pas encore suffisamment exploitée.

Les maires délégués de Beaupréau-en-Mauges saluent « l'engagement précieux de nos sapeurs-pompiers, le soutien admirable de leurs familles et la contribution des employeurs. Il est évident qu'il n'est jamais facile pour

une entreprise de libérer ses salariés lors d'une intervention. C'est un choix qui demande une organisation adaptée. L'important est de continuer à sensibiliser les chefs d'entreprise au volontariat et à l'activité de secours ».

Une première rencontre a eu lieu mi-février avec les onze maires, les trois chefs de centre et un sapeur-pompier employeur.

L'objectif est de réfléchir ensemble à des actions de sensibilisation pour recruter de nouveaux sapeurs-pompiers volontaires. L'organisation de temps d'échanges spécifiques avec des acteurs économiques est prévue.



De gauche à droite : Lieutenant **Freddy Soulard**, chef de centre de première intervention de La Poitevinière, Lieutenant **Jean-Luc Pohu**, chef de centre de première intervention de Gesté, Lieutenant **Didier Beneteau**, chef de centre de Beaupréau, Lieutenant **Bernard Charon**, adjoint au chef de centre de Beaupréau, Adjudant-chef **Richard Petit**, employeur privé de sapeurs-pompiers volontaires.
- Photo prise avant la crise sanitaire -



L'amicale des pompiers, un esprit de famille

L'amicale des sapeurs-pompiers est une association locale qui permet de se retrouver. En son sein, la camaraderie tient lieu de mode de fonctionnement. Sa particularité : apporter un plus à la vie des pompiers volontaires.

Benjamin Jarry, président de l'amicale de Beaupréau - La Poitevineière, explique ce que l'association apporte

aux sapeurs-pompiers : « L'amicale cultive un esprit de famille et tient un rôle social et de solidarité. Nous faisons dans la convivialité, en organisant pour les familles des pompiers, des retrouvailles, des activités festives et de loisirs, l'arbre de Noël... C'est en quelque sorte une manière de compenser l'absence des conjoints lors de leur garde. » Ces activités sont familiales et permettent aux sapeurs-pompiers de se retrouver à différents moments de l'année.

Des événements sont aussi organisés pour la population comme le feu d'artifice du 13 juillet à Beaupréau, des soirées, des concours de belote, des animations dans le cadre du Téléthon...

« Pour participer au financement des animations, l'amicale tire l'essentiel de ses ressources de la distribution des fameux calendriers » ajoute Joris Bretecher, président de l'amicale de Gesté.

L'amicale apporte également sa contribution financière à l'Union Départementale, organisme fédérateur œuvrant au service de tous les sapeurs-pompiers de Maine-et-Loire. Que ce soit pour apporter une aide matérielle ou morale à ses adhérents (actifs ou anciens), accompagner la formation des jeunes ou soutenir l'Œuvre des Pupilles, par ces actions, l'amicale remplit toutes ces missions d'intérêt général au sein de la Fédération nationale.

UN LIVRE EN HOMMAGE AUX POMPIERS BELLOPRATAINS

ANCIEN CHEF DU CENTRE DE SECOURS, CHRISTIAN PETIT PUBLIE UN OUVRAGE DE 272 PAGES RETRAÇANT « 180 ANS D'HISTOIRE (ET DE PETITES HISTOIRES) DU CORPS DES SAPEURS-POMPIERS DE BEAUPRÉAU », UN LIVRE EN HOMMAGE À CELLES ET CEUX QUI SAUVENT DES VIES CHAQUE JOUR.

« Trente-sept années de volontariat, après les vingt-deux de mon père, une enfance passée à deux pas de la caserne ; des histoires de pompiers, j'en ai entendu beaucoup et vécu quelques-unes ; des histoires qui se terminent bien, mais pas toujours... Et aussi beaucoup d'anecdotes, dont certaines assez croustillantes. Le temps était donc venu de rassembler mes souvenirs et de mettre par écrit les récits de nos anciens. » justifie Christian Petit.

Dans ce livre, il met en lumière les 187 femmes et hommes engagés à Beaupréau depuis 1932.

Il a recueilli des témoignages de plusieurs descendants de pompiers disparus qui lui ont confié leurs souvenirs mais aussi de nombreuses photos et coupures de journaux. « Il fallait qu'il soit illustré au maximum, enrichissant et facile à

lire. C'est un recueil de « mémoire partagée » que j'ai pris beaucoup de plaisir à réaliser. » exprime-t-il. Au total, 180 ans d'histoires et de témoignages que l'auteur a le plaisir d'évoquer pour ces « gens ordinaires » qui consacrent une partie de leur vie au service des autres.

Dans cet ouvrage, toute l'histoire de Beaupréau est abordée, comme les périodes sombres des guerres, depuis le second empire. Il rappelle au lecteur le nom des Bellopratins qui se sont engagés pour porter secours et qui méritent de laisser une trace dans l'histoire de la commune.

Réalisé par « Les éditions d'ici », l'ouvrage est en vente à 29 € à la librairie La Parenthèse, à la Maison de la presse chez Loïc Guiet dans la galerie Super U et à l'accueil d'Intermarché. L'intégralité des fonds reçus sera reversés à l'amicale,

à l'association Pompiers solidaires et aux sapeurs-pompiers de Ouagadougou au Burkina-Faso.

